

15 décembre 2023

[Pour consulter la version en ligne, cliquez ici.](#)

À LA UNE

MINISTÈRE



Djibouti : « La porte d'entrée de l'Indopacifique »

À l'occasion de la diffusion du *Journal de la Défense* - Opération Sagittaire : sortir de l'enfer soudanais - ce dimanche à 19 h 30 sur LCP - Assemblée nationale, le général Laurent Boitè, commandant des forces françaises stationnées à Djibouti, s'exprime sur l'importance de Djibouti, ce point d'appui hautement stratégique vers l'Indopacifique.

[En savoir plus](#)

OPÉRATIONS



Le point de situation hebdomadaire des opérations

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES



Corymbe : bilan de fin de mission du PHA *Mistral*

Le 4 décembre, le porte-hélicoptères amphibie (PHA) *Mistral* a été relevé par le patrouilleur de haute mer *Enseigne de vaisseau Jacobet*. Le *Mistral* est rentré à Toulon après quatre mois de mission *Corymbe* dans le golfe de Guinée.

[En savoir plus](#)

SECRETARIAT GÉNÉRAL POUR L'ADMINISTRATION



Coup d'envoi des semaines de stage de défense à Nice

Depuis le 11 décembre, le cycle des semaines de stage de défense a repris à Nice. Proposées par le ministère des Armées dans le cadre des stages d'observation des élèves de 3^e, ces opérations ont lieu chaque année. Objectif : faire découvrir aux jeunes la diversité des missions et des métiers du ministère lors d'une semaine immersive, et renforcer le lien armées-jeunesse.

[En savoir plus](#)

ARMÉE DE TERRE



BIA 23 : expérimentation technico-opérationnelle brigade interarmes

L'expérimentation technico-opérationnelle brigade interarmes 23 (BIA 23) s'inscrit dans le cadre du renouvellement des capacités des Armées de Terre prévu par la loi de programmation militaire 2024-2030. Cet exercice d'ampleur a deux objectifs : démontrer la capacité de l'armée de Terre à déployer une brigade Scorpion, et valider le caractère opérationnel d'un certain nombre de systèmes d'information.

[En savoir plus](#)

MARINE NATIONALE



Gabian et Typhon : deux exercices menés par les frégates Provence et Chevalier Paul

Du 24 novembre au 1^{er} décembre, au large des côtes varoises, la frégate multimission Provence a participé à l'exercice 23.4 de l'entraînement Gabian. Dans le même temps, la frégate de défense aérienne Chevalier Paul participait à l'exercice Typhon. Objectif : entraîner le commandement de la zone maritime de la Méditerranée à faire face à des menaces venant du large.

[En savoir plus](#)

ARMÉE DE L'AIR ET DE L'ESPACE



Journées portes ouvertes à l'École des pupilles de l'Air et de l'Espace

L'École des pupilles de l'Air et de l'Espace 749 ouvrira ses portes le 27 janvier, afin de faire découvrir l'établissement et les formations proposées.

[En savoir plus](#)

AGENDA

17 décembre : diffusion du *Journal de la défense* - Opération Sagittaire : sortir de l'enfer soudanais - sur la chaîne LCP, à 19 h 30.

Contact Presse Opérations et CEMA : 09 88 68 28 65 / 28 66 - cab-cema-com.relation-presse.fc@def.gouv.fr

Contact Presse : 09 88 67 33 33 - media@def.gouv.fr

Site internet : www.defense.gouv.fr/medias-presse/actu-defense



#MotsDéfense

Pour vous désabonner suivez ce lien